

raí son las que demandan más

de expens para sudamerica | MÁS DOLOR DE TODOS.

## COLUMNA

Alberto Texido Zlatar, académico de FAU, U. de Chile, y consejero del Consejo de Políticas de Infraestructura (CPI)

# Calidad de ciudad y sociedad

El Índice de Calidad de Vida Urbana (ICVU), elaborado por la Cámara Chilena de la Construcción (CChC) y el Instituto de Calidad de Vida Urbana de la Pontificia Universidad Católica de Chile (PUC), analiza el estado y evolución de nuestras ciudades del país, incluyendo Castro (disponible en la dirección electrónica <https://estudiosurbanos.uc.cl/documento/indice-de-calidad-de-vida-urbana-icvu-2023/>).

Mientras los centros urbanos aún no dan claras señales de recuperación, los sectores de altos y bajos in-

gresos se segregan entre sí, develando una mayoría de habitantes de sectores pobres con menos viviendas de calidad, pocos espacios públicos, parques y servicios, junto a brechas laborales y culturales.

El último estudio del PNUD (Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo) devela que “anhelamos mayoritariamente cambios sociales profundos pero graduales”, contra una realidad estancada en una cuerda tensada, que no se mueve, pero que de no resolver nos expone a mantener y repetir el quiebre y el

desencuentro.

Con diagnósticos ya claros, no es comprensible ni aceptable el descuido, ni de la polis ni de las políticas públicas, lo que nos impone miradas de mayor integración público-privada.

Así, la sociedad y sus desigualdades se materializan en la ciudad, estando la esperanza de recuperación más cercana a las acciones coordinadas que a los relatos, a los acuerdos más que a las omisiones, y será su avance visible el único soporte de la mejor ciudad.

